

Modera la industria ritmo de expansión (El Financiero 14/06/10)

Modera la industria ritmo de expansión (El Financiero 14/06/10) Arturo Robles Lunes, 14 de junio de 2010 Crece 6.1% anual la producción del sector en abril. El avance fue menor en 1.7 puntos con respecto a marzo. Construcción suma 21 meses con caídas, la peor en tres décadas. - Aumenta 6.1% la producción industrial La producción industrial del país creció 6.1 por ciento en abril con respecto a igual mes de 2009, su quinto mes consecutivo con alzas anuales, aunque su avance fue menor en 1.7 puntos porcentuales con relación a marzo. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el sector moderó su expansión al inicio del segundo trimestre, como resultado de un menor incremento en comparación con el mes previo de las industrias minera y manufacturera. Las manufacturas subieron 11.2 por ciento en términos anuales, su quinto mes seguido con cifras anuales positivas, pero con 1.8 puntos porcentuales menos de crecimiento que en el mes previo. A su vez, la producción en la minería se elevó 2.5 por ciento, su décimo mes con una expansión en términos anuales, aunque su aumento se moderó por segundo mes consecutivo. La industria de la construcción observó un descenso de 3.1 por ciento, lo que muestra una menor actividad con respecto a marzo, mes en que reportó una baja anual de 0.6 por ciento. Así, la construcción sumó 21 meses seguidos con caídas anuales, y según las cifras es su mayor desplome en cantidad de tiempo en casi tres décadas. Los registros históricos indican que la construcción atraviesa por esta baja en su producción desde la crisis de 1982 y 1983, cuando tuvo 23 meses consecutivos con bajas anuales. Por su parte, la industria de la electricidad, agua y gas subió 2.8 por ciento con relación a abril de 2009. Las cifras ajustadas por estacionalidad confirman una desaceleración en la producción al reportar una reducción de 0.3 por ciento contra marzo, su primer resultado mensual desfavorable desde agosto de 2009. Impulso Con respecto a su desempeño, en el periodo enero-abril la actividad industrial creció 5.6 por ciento en comparación con igual periodo del año pasado, la mayor producción del sector en ese lapso desde 2006. Julián Cubero Calvo, economista del Grupo Financiero BBVA Bancomer, expuso que la contracción fue particularmente importante en las manufacturas, que tuvieron una baja mensual de 0.8 por ciento, situación estrechamente vinculada con la desaceleración en exportaciones clave como las automotrices. "Buena parte del impulso de la recuperación de la industria provino de esta rama, toda vez que tuvo crecimientos mensuales promedio de 10.7 por ciento en la producción automotriz en el periodo septiembre-octubre de 2009, situación favorable con relación al incremento mensual promedio de 0.2 por ciento de enero-abril de 2010." Coincidió con analistas de los grupos financieros Ixe y Banamex en que la situación de la construcción evidencia el débil impulso productivo del país considerando que esta industria ha actuado como termómetro de la producción nacional. Se observa un bajo desempeño de construcciones relacionadas con la obra pública como el componente asociado a edificación privada de vivienda. En caso de que fuera un comportamiento aislado, los especialistas apuntan que otros indicadores económicos recientes (ventas minoristas de Walmex, del sector laboral, entre otros) indican que esta desaceleración de la actividad fabril podría ser temporal y, por tanto, el pronóstico de crecimiento económico se mantiene cercano a 6 por ciento para el segundo trimestre. Hacia delante -advierten- habrá que estar atentos a los datos de producción automotriz de mayo, a publicarse la próxima semana, aunque no se descarta que se observen señales de moderación.